



Communiqué de presse  
25 février 2016

## Evolution de la Gouvernance et nominations au Conseil d'administration

Compte tenu du rôle de précurseur joué par Gérard Mestrallet depuis de nombreuses années auprès des institutions européennes et mondiales en faveur d'une modification des politiques énergétiques, de son action à la tête du Groupe en tant que Président-Directeur Général, qui fait de lui une référence mondiale dans le secteur de l'énergie, le Conseil d'administration a, conformément aux recommandations du Comité des nominations et des rémunérations, exprimé le souhait qu'il puisse poursuivre son action au nom d'ENGIE en qualité de Président du Conseil d'administration, dans le cadre d'une gouvernance dissociée où la Direction Générale sera assurée par Isabelle Kocher.

Nommée Directeur Général Délégué, en charge des opérations (COO) en novembre 2014, Isabelle Kocher, dans l'exercice de cette responsabilité de Directeur Général Délégué et par le leadership dont elle fait preuve pour mettre en œuvre la transformation du Groupe, a démontré qu'elle avait toutes les qualités requises pour assurer la direction générale d'ENGIE. Par ce choix de gouvernance, le Groupe se dote ainsi de tous les atouts afin de répondre dans les meilleures conditions aux enjeux d'un monde de l'énergie en pleine mutation.

Le Conseil d'administration proposera ainsi à l'Assemblée Générale des Actionnaires du 3 mai 2016 de renouveler les mandats d'administrateurs de Gérard Mestrallet et d'Isabelle Kocher et de modifier la limite d'âge statutaire pour l'exercice des fonctions de Président du Conseil d'administration pour la porter de 67 à 69 ans. En outre, il soumettra au Conseil d'administration se tenant à l'issue de l'Assemblée Générale, tel qu'il sera nouvellement composé, les décisions nécessaires afin de mettre en place la gouvernance dissociée.



Par ailleurs, Jean-Louis Beffa et Lord Simon of Highbury ont fait part de leur décision de ne pas solliciter le renouvellement de leurs mandats d'administrateurs du Groupe qui prennent fin à l'issue de l'Assemblée Générale du 3 mai prochain.

Le Conseil d'administration a exprimé ses très vifs remerciements pour la contribution majeure apportée par Jean-Louis Beffa et Lord Simon aux travaux du Conseil d'Administration et au développement du groupe ENGIE.

Le Conseil d'administration proposera à l'Assemblée Générale la nomination comme administrateurs de Fabrice Brégier et Peter Ricketts<sup>1</sup>.

Enfin, Lucie Muniesa, Directrice Générale Adjointe de l'Agence des participations de l'Etat, a été nommée en qualité d'Administrateur représentant de l'Etat au Conseil d'Administration d'ENGIE, en remplacement d'Astrid Milsan qui a été appelée à d'autres fonctions.

**Fabrice Brégier** est Directeur Général d'Airbus depuis 2012. Diplômé de l'Ecole Nationale Supérieure des Mines et de l'Ecole Polytechnique, il a rejoint le groupe Matra Défense (Groupe Lagardère) en 1993 et fut Président de Matra BAe Dynamics de 1998 à 2001. Il rejoint ensuite le groupe Eurocopter dont il fut Président-Directeur Général de 2003 à 2006. En 2006, il devient Directeur Général Délégué, en charge des Opérations d'Airbus.

**Lucie Muniesa** a débuté sa carrière à l'Insee, avant d'être nommée adjointe au chef de bureau des Concentrations et Aides à la direction générale de la concurrence, de la consommation et de la répression des fraudes en 2002. Elle a rejoint l'Agence des participations de l'Etat en 2004. En 2010, elle a rejoint Radio France, en qualité de Directrice financière puis Directrice Générale Adjointe avant de devenir en 2014, Directrice, Secrétaire Générale Adjointe du ministère de la Culture et de la Communication.

Diplomate britannique, ambassadeur du Royaume-Uni en France entre janvier 2012 et février 2016, **Peter Ricketts** a débuté sa carrière en 1974 au Bureau des Affaires étrangères et du Commonwealth avant d'être nommé à divers postes à Singapour, Washington et Paris. Puis il a été le représentant pour la Grande-Bretagne de l'Otan à Bruxelles avant de devenir conseiller à la Sécurité nationale auprès du Premier ministre britannique.

---

<sup>1</sup> La nomination de Peter Ricketts en qualité d'administrateur d'ENGIE est soumise à l'accord des autorités britanniques en application des règles qui s'appliquent aux ex-hauts fonctionnaires britanniques.



## À propos d'ENGIE

ENGIE inscrit la croissance responsable au cœur de ses métiers (électricité, gaz naturel, services à l'énergie) pour relever les grands enjeux de la transition énergétique vers une économie sobre en carbone : l'accès à une énergie durable, l'atténuation et l'adaptation au changement climatique et l'utilisation raisonnée des ressources. Le Groupe développe des solutions performantes et innovantes pour les particuliers, les villes et les entreprises en s'appuyant notamment sur son expertise dans quatre secteurs clés : les énergies renouvelables, l'efficacité énergétique, le gaz naturel liquéfié et les technologies numériques. ENGIE compte 154 950 collaborateurs dans le monde pour un chiffre d'affaires en 2015 de 69,9 milliards d'euros. Coté à Paris et Bruxelles (ENGI), le Groupe est représenté dans les principaux indices internationaux : CAC 40, BEL 20, DJ Euro Stoxx 50, Euronext 100, FTSE Eurotop 100, MSCI Europe, DJSI World, DJSI Europe et Euronext Vigeo (Eurozone 120, Europe 120 et France 20).

### Contact presse :

Tél. France : +33 (0)1 44 22 24 35

Tél. Belgique : +32 (0)2 510 76 70

Courrier électronique : [engiepress@engie.com](mailto:engiepress@engie.com)

### Contact relations investisseurs :

Tél. : +33 (0)1 44 22 66 29

Courrier électronique : [ir@engie.com](mailto:ir@engie.com)



### SIEGE D'ENGIE

Tour T1 – 1 place Samuel de Champlain – Faubourg de l'Arche – 92930 Paris La Défense cedex – France

Tél. : +33 (0)1 44 22 00 00

ENGIE – SA AU CAPITAL DE 2 435 285 011 EUROS – RCS NANTERRE 542 107 651

[engie.com](http://engie.com)